



Palabras de la Ministra Mayra Jiménez.

XI Congreso Asamblea Eleccionaria UNMUNDO 2022,

“Mujeres Líderes por Municipalidades más inclusivas en América Latina”

Sábado 3 de diciembre del 2022.

Lugar Hard Rock Punta Cana.

Hora: 11:00 a.m.

Muy buenos días.

Señora **María Mercedes Ortiz**, presidenta de la Unión de Mujeres Municipalistas, UNMUNDO.

Señora **Emérita Peña**, directora ejecutiva de la Unión de Mujeres Municipalistas, UNMUNDO.

Muy buenos días a todos y todas.

Desde el Ministerio de la Mujer agradecemos la invitación de UNMUNDO a participar en el XI Congreso, con el lema “Mujeres Líderes por Municipalidades más inclusivas en América Latina”.

En las últimas décadas los países de América Latina y el Caribe han logrado avanzar en el fortalecimiento de los marcos jurídicos, centrados en políticas públicas que promueven los derechos de las mujeres.

En ese sentido, garantizar el pleno ejercicio de los derechos políticos de las mujeres, representa un eje fundamental que permite la consolidación de la democracia. Con el paso del tiempo, se han generado cambios significativos, tanto a nivel jurídico como social, que han permitido colocar este tema en las agendas nacionales y locales.

La participación de las mujeres en los cargos de máxima autoridad municipal en América Latina y el Caribe aún se encuentra muy por debajo de la paridad, a pesar de que en el 2021 la región tuvo un leve aumento respecto del año anterior, el promedio de alcaldesas electas fue de 15.36%.

En la República Dominicana, de 158 ayuntamientos, solo 19, es decir el 12% tienen a una mujer como alcaldesa; y cuando miramos la presencia de las mujeres en las demás posiciones, prevalecen en las posiciones de suplencia o secundarias como las vicealcaldías y subdirecciones.

Los gobiernos locales representan un eje fundamental para garantizar el desarrollo y la calidad de vida de los y las munícipes, para lograrlo de forma eficaz, es necesario cambiar ese escenario.

La presencia de más mujeres junto con medidas para la transversalidad del enfoque de género en las políticas territoriales, contribuye a mejorar la calidad y la focalización de la inversión pública para el cierre de brechas y el avance de las mujeres.

Desde el Ministerio de la Mujer, hemos encaminado esfuerzos en la creación de una Mesa Técnica para la transversalidad de género en el sector municipal,

integrada por representantes de diversas organizaciones del Estado, del ámbito municipal y de la sociedad civil.

Desde esta Mesa Técnica se promueven acciones de manera conjunta, que contribuyen con el proceso de incorporación de la igualdad de género en las políticas públicas, programas, planes, proyectos, resoluciones, reglamentos u ordenanzas municipales ejecutados por entidades que componen el accionar municipal y su rectoría,; todo esto en consonancia con el componente de género establecido en la Ley No. 176-07 del Distrito Nacional y los Municipios.

De esta misma forma se han fortalecido las oficinas Provinciales y Municipales del Ministerio de la Mujer, responsables de promover, acompañar y dar seguimiento a diferentes instancias, actores y procesos locales para impulsar el desarrollo local con perspectiva de género.

Desde este Ministerio entendemos la necesidad de seguir aunando esfuerzos que permitan erradicar las desigualdades y que las agendas de género a nivel nacional y local sean construidas desde la concertación, la democracia paritaria y la inclusión de la perspectiva de género en el quehacer municipal dominicano.

Finalmente quiero felicitar a UNMUNDO, por su trabajo constante y el alcance a nivel nacional con el propósito firme de impulsar el liderazgo local femenino y las políticas a favor del avance de las mujeres.

Auguro muchos éxitos en este congreso.

Muchas gracias.